

## ABSTRAK

**NENENG LAESARI.** 2019. *Analisis Perkembangan Wilayah Kecamatan Cibinong Kabupaten Bogor*. Tugas Akhir, Program Studi Perencanaan Wilayah dan Kota Fakultas Teknik Universitas Pakuan. Pembimbing: (1) Janthy Trilusyanthy Hidayat, (2) Ni Made Esti Nurmani.

Pembangunan ekonomi kabupaten/kota yang berlangsung di Indonesia berjalan terus menerus dalam upaya untuk memajukan daerahnya. Pusat pertumbuhan merupakan salah satu alternative untuk menggerakkan dan memacu pembangunan guna meningkatkan pendapatan daerah. Kecamatan Cibinong sebagai PKL perkotaan, dan pusat utama pertumbuhan di Cibinong Raya, diarahkan menjadi pusat kegiatan wilayah promosi (PKWp). Tujuan penelitian ini adalah 1) mengidentifikasi laju pertumbuhan ekonomi dan proporsi PDRB Kecamatan Cibinong di Kabupaten Bogor, 2) mengidentifikasi tipe pertumbuhan wilayah Kecamatan Cibinong di Kabupaten Bogor, dan 3) mengidentifikasi perkembangan wilayah Kecamatan Cibinong di Kabupaten Bogor. Metode penelitian menggunakan metode kuantitatif dengan teknik pengumpulan data primer dan sekunder. Melalui analisis laju pertumbuhan ekonomi dan analisis deskriptif, analisis tipologi klassen, dan model potensial gravitasi hansen. Hasil analisis menunjukkan bahwa laju pertumbuhan ekonomi Kecamatan Cibinong memiliki nilai lebih kecil di dibandingkan dengan Kabupaten Bogor. Proporsi PDRB Kecamatan Cibinong terhadap Kabupaten Bogor masih sangat sedikit proporsinya. Berdasarkan analisis tipologi klassen menunjukkan bahwa Kecamatan Cibinong masuk pada klasifikasi daerah maju tapi tertekan yang memiliki nilai rata – rata PDRB perkapita yang lebih tinggi dari rata – rata PDRB perkapita Kabupaten Bogor, tetapi tingkat pertumbuhan PDRB masih lebih rendah dari rata – rata pertumbuhan PDRB Kabupaten Bogor, namun hasil perhitungan indeks aksesibilitas menggunakan model potensial gravitasi hansen di Kabupaten Bogor, Kecamatan Cibinong termasuk pada aksesibilitas yang sedang atau hirarki II. Berdasarkan hasil analisis laju pertumbuhan ekonomi, proporsi PDRB, tipologi klassen, dan perhitungan indeks aksesibilitas menggunakan model potensial gravitasi hansen menunjukkan bahwa Kecamatan Cibinong belum bisa menjadi Pusat Kegiatan Wilayah Promosi (PKWp). Untuk mendukung Kecamatan Cibinong menjadi PKWp dengan cara meningkatkan sektor – sektor unggulan terutama sektor yang memiliki kontribusi besar terhadap penyerapan tenaga kerja, meningkatkan infrastruktur yang sudah ada dan merealisasikan program – program perwujudan PKWp berdasarkan RTRW Kabupaten Bogor.

**Kata kunci :** *Proporsi PDRB, Tipe Pertumbuhan Wilayah, Aksesibilitas, Pusat Kegiatan Wilayah Promosi.*